

Landeshauptstadt Magdeburg

Stellungnahme der Verwaltung

öffentlich

Stadtamt	Stellungnahme-Nr.	Datum
Amt 61	S0173/19	11.04.2019
zum/zur		
A0075/19 Fraktion CDU/FDP/BfM		
Bezeichnung		
Installation von Fahrradständern und Ladestationen für E-Bikes		
Verteiler		Tag
Der Oberbürgermeister		08.05.2019
Ausschuss für Umwelt und Energie		21.05.2019
Ausschuss f. Stadtentw., Bauen und Verkehr		06.06.2019
Ausschuss für Wirtschaftsförderung, Tourismus und regionale Entwicklung		27.06.2019
Stadtrat		22.08.2019

Zu dem in der Sitzung des Stadtrates am 21.03.2019 gestellten Antrag A0075/19

Der Oberbürgermeister wird gebeten, in der Landeshauptstadt Magdeburg am Elbauenpark oder an der MDCC-Arena als Pilotprojekt, 50 auffallende Fahrradständer und 6 Ladestationen für E-Bikes (Beispiel: siehe Foto) zu installieren.

nimmt die Verwaltung wie folgt Stellung:

Die Anregung zur Bereitstellung weiterer Fahrradabstellanlagen und zur Errichtung von Ladestationen an der MDCC-Arena sowie am Elbauenpark wird seitens der Stadtverwaltung prinzipiell begrüßt. Von besonderer Bedeutung sind hierbei die Aufwertung von Abstellanlagen durch eine optisch gefälligere sowie diebstahlsichere Gestaltung und die Errichtung gut auffindbaren Ladestationen für E-Bikes.

Inwiefern die Messe- und Veranstaltungsgesellschaft Magdeburg mbH als Eigentümerin der MDCC-Arena und des Elbauenparks für ein finanzielles Engagement gewonnen werden kann, ist zum jetzigen Zeitpunkt offen. In Hinblick auf Fördermöglichkeiten von Ladestationen für E-Bikes ist jedoch zu beachten, dass Ende Februar 2019 die Antragsphase für den Dritten Aufruf zur Antragseinreichung gemäß der „Förderrichtlinie Ladeinfrastruktur für Elektrofahrzeuge in Deutschland“ endete. Informationen zu einem nachfolgenden Förderaufruf liegen derzeit nicht vor.

Für eine erfolgreiche Bereitstellung von Fahrrad-Abstellanlagen mit gestalterisch gehobenem Standard sowie für eine erfolgreiche Errichtung von Ladestationen für E-Bikes bedarf es vertiefender Abstimmungen zwischen der Stadtverwaltung, der SWM und der Eigentümerin von MDCC-Arena und Elbauenpark. Entsprechende Fördermöglichkeiten sind durch den Maßnahmeträger zu akquirieren. Die Landeshauptstadt Magdeburg kann hier jedoch nur beratend bzw. empfehlend auftreten.

Dr. Scheidemann
Beigeordneter für Stadtentwicklung,
Bau und Verkehr

Anlage